

LA LUCHA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, p.º 3.º 5.

Seccion Oficial.

Ministerio de la Gobernacion. — Circular fecha 25 disponiendo que continúen los gobernadores con la facultad de conceder permiso para la publicacion de periódicos, hojas, prospectos y demas impresos sueltos no políticos, entre los cuales están incluidos los religiosos, usándola sin limitacion alguna cuando juzguen procedente la autorizacion; pero que cuando crean que debe impedirse la publicacion de alguno de esos impresos que tratan de asuntos religiosos, lo remitan á este ministerio con su dictamen para adoptar en su vista la resolucion conveniente.

Extranjero.

Ha fallecido, victima de una fiebre tifoidea, el mayor Leuder, corresponsal del *Daily Telegraph* en el ejército del gran duque Nicolás.

—El *Memorial Diplomático*, de París, dice que las negociaciones relativas á las demarcaciones de los límites de las aguas inglesas en Gibraltar están á punto de tener un resultado satisfactorio.

Añade que tanto Inglaterra como España, se esfuerzan para conseguir una solucion.

—El general Grant, ex-presidente de la república de los Estados Unidos permanecerá seis semanas en Francia, dirigiéndose despues á España. Visitará algunas poblaciones de la Península, particularmente Madrid desde donde marchará á Lisboa.

En este punto se embarcará á bordo de una fragata de guerra americana, en la cual, haciéndola escala en algunos puertos del Mediterráneo, se dirigirá á Constantinopla.

—De San Petersburgo dicen que han estallado de pronto gravísimas insurrecciones en el Daghestan meridional y setentrional, cuya provincia rusa está habitada principalmente por mahometanos.

Las autoridades rusas han conseguido restablecer el orden en la parte del Mediodía, y en la del Norte los rebeldes han sufrido sangrientos descalabros.

La navegacion por el canal de Suez se hace muy difícil á causa de los frecuentes huracanes que reinan.

—Escriben de Londres, que con motivo del proyecto de armisticio presentado por el gobierno inglés á la Puerta han ocurrido algunas disidencias entre los ministros turcos.

No es exacto que la schumpkina sea citada para diciembre.

—Parece que la mayoría republicana de la Cámara de diputados de París indica al señor Carlos Léopère para candidato á la presidencia del Congreso. Dicho señor es, segun un colega, persona de poca significacion politica, pero de notables condiciones de carácter. Se ha

distinguido como abogado y como periodista, pero aunque ha sido varias veces consejero provincial, no ha figurado en el Parlamento hasta 1871. Tiene cincuenta y cuatro años y ha pertenecido á la antigua estrema izquierda, fundida despues en la union republicana.

GUERRA DE ORIENTE.

San Petersburgo, 26. — El ejército de Ismail bajá ha realizado su union con Mouktar bajá sin encuentro alguno con los rusos.

Constantinopla, 28. — Se sabe ya de una manera positiva que el ejército de Mouktar bajá ha perdido 40 cañones.

Esta noticia que no ha sido posible ocultar por mas tiempo, ha producido general desaliento inclinándolo á los ánimos á las ideas de paz.

Plevna se halla completamente incomunicada.

Segun un diario ruso, se han entablado negociaciones para la capitulacion de Kars.

GERONA 31 DE OCTUBRE DE 1877.

ESCURSION EN TREN A FIGUERAS.

Correspondiendo á la fina invitacion que, con la galanteria que les caracteriza, nos dirigieron los señores Planás y Aramburo, tuvimos la honra de formar parte de la expedicion á Figueras que tuvo lugar el domingo último, aniversario precisamente de la inauguracion del primer ferro-carril en España.

El tren exprés, que habia salido de Barcelona á las seis y media de la mañana, llegó á la estacion de esta ciudad á las ocho y media, apeándose la distinguida comitiva que lo ocupaba, con objeto de desayunarse, desayuno que, entre paréntesis, fué servido por el propietario del restaurant del ferro-carril con el buen gusto y esmero que tiene acreditados.

Terminado este pequeño refrigerio, la comitiva, compuesta del Consejo de administracion del ferro-carril, del Excmo. Sr. Capitan general del Principado, de los senadores señores Girona, Fernando Puig, Paz y Estruch, Gobernador civil de la provincia de Barcelona, gobernadores civil y militar de esta provincia, coronel jefe de ingenieros de la misma Sr. Barraquer, Director gerente de la Compañía Sr. Planás, ingeniero jefe Sr. Aramburo, ingenieros de division señores de Benito, Perellada, Garrau y Faquinet y secretario Sr. Amer, viéndose la prensa de Barcelona, dignamente representada por medio de sus directores ó principales redactores, el *Diario*, *La Imprenta*, *La Crónica*, *La Gaceta*, *El Anunciador* y *El Correo*, se dirigió á pié siguiendo la línea férrea hasta el puente sobre el Onar, para contemplar dicha obra que es la primera de importancia que nos ofrece la indicada línea.

Nuestros lectores saben ya que

este precioso puente mide unos doscientos metros de longitud y que se habia sostenido por cuatro magnificas pilas de silleria.

El tren expedicionario, formado por tres elegantes coches de 1.ª y dos coches frenos, siguió á la comitiva hasta á la salida de dicho puente, en donde se detuvo para recibir á aquella que no debia apearse hasta el Congost, para admirar el sólido muro que lame las márgenes del rio Ter y que mide sobre unos seiscientos metros de largo por unos nueve de altura.

Como el objetivo de esta pintoresca excursion se reducía á girar una vista á las obras mas notables del trayecto de Gerona á Figueras, despues del muro del Congost le tocó el turno al soberbio puente sobre el Ter que cuenta seis pilas, formadas en parte de silleria y en parte de paramento mosaico y mide trescientos metros de largo doce de elevacion, 45 metros de luz sus tramos centrales y 38 los extremos y doce de altura.

Mientras los señores que componían la comitiva contemplaban aquella magestuosa obra con legítimo orgullo unos y con admiracion otros, salvó el tren, lanzado á toda velocidad, interminable puente, cuyo espectáculo produjo entre los espectadores un efecto tan sorprendente que estuvo á punto de estallar un aplauso unánime y que no sabemos porque hubo de reprimirse aquella espontánea manifestacion del entusiasmo de que en aquellos momentos participaban todos los ánimos.

El mismo espectáculo se nos ofreció al llegar al puente sobre el Fluviá, aunque de mucho mas efecto, en razon de su elevadísima altura el cual mide por este concepto 22 metros por ciento cincuenta de largo y se compone de cuatro arcos de 40 metros luz. Creemos que esta obra es una de las mas atrevidas de la línea.

En suma; las obras de fabrica bastan por si solas á hacer el mas cumplido elogio, no solo de los expertos ingenieros que las han proyectado y de los obreros que las han tan fielmente ejecutado, si que tambien del ilustrado consejo de administracion, pues en dichas obras, sobre su solidez, sobre su elegancia, hay que agregar el lujo inusitado con que se han llevado á cabo hasta en sus mas insignificantes detalles.

Por lo que hace al estado general de la línea, nos permitiremos calificarlo de excelente y nuestros abonados podrán juzgar si estamos en lo firme en esta apreciacion, cuando sepan que el tren andó hasta lo velocidad de 50 y 60 kilómetros por hora, que es la marcha ordinaria de un tren exprés.

El nuestro iba en verdad hábilmente guiado, pues dirigian la traccion los ingenieros señores Coche y Brean en las respectivas secciones de que son jefes. A eso de la una de la tarde el estridente y prolongado silbido de la locomotora nos anunció la proximidad de la llegada

á la capital del Ampurdán, en cuya estacion recibieron á la comitiva las autoridades de Figueras, y un gentio inmenso ocupaba las avenidas de aquella para ser testigos del fasto acontecimiento que para el desarrollo de su comercio significaba el pisar un tren por primera vez aquella rica comarca.

La comitiva se dirigió en coches, que de ante mano se habian dispuestos, á la fonda Bigorra, en donde se sirvió un opusculo almuerzo. Ocupó la presidencia de la mesa el Excmo. señor capitan general, teniendo á su izquierda al presidente del Consejo de Administracion de la Compañía, señor Marcet y al gobernador militar de esta provincia, señor Lopez Clarós y á la derecha, al señor gobernador civil de la misma, al director gerente señor Planás y al señor gobernador civil de la provincia de Barcelona, señor Aldecoa.

Al destaparse la primera botella de champagne, el señor Marcet inició los brindis, haciéndolo por S. M. el rey don Alfonso XII por habernos dado la anhelada paz, cuyo beneficio permitió desarrollar los trabajos de la línea férrea de Gerona á Francia, y por las autoridades que habian respondido á la invitacion de la compañía.

Nuestro gobernador civil, señor Lagunilla, brindó por el rey, por los generales Martinez Campos y Jovellar, por la paz de Cuba y por la empresa.

El capitan general, señor Blanco, brindó por la prosperidad de la compañía del ferro-carril de Barcelona á Tarragona y Francia.

El gobernador militar de esta provincia, brindó por S. M. por la compañía, por el inventor de la locomotora, por la literatura, las artes y la industria y por los generales Martinez Campos, Jovellar y Blanco.

Significó en el uso de la palabra el señor gobernador de la provincia de Barcelona señor Aldecoa, brindando por la paz, á cuya protectora sombra se desenvuelve la prosperidad y bienestar de los pueblos.

El señor Arnus brindó por el ingeniero constructor de la línea, señor Trone, que por hallarse enfermo no podia ocupar allí el puesto que le correspondia.

El señor Planás estuvo muy oportuno al dedicar su brindis en primer término á los obreros á quienes se debe la ejecucion de las obras, por los inteligentes y activos ingenieros señores Aramburo y Trone, á quienes colmó de justos elogios, por el gobernador de esta provincia señor Lagunilla y por España, Cataluña y Barcelona y por la prensa, cuya institucion encomió.

El señor Fernando Puig brindó por el gobierno que ha dispensado su proteccion al fomento de las obras públicas y por los gobiernos en que en adelante las protejan.

El señor Castells brindó por el consejo de administracion y por el señor Planás, cuya celosa intencion

cia y asiduidad enalteció en alto grado.

El señor Cornet y Mas, como representante de El Diario brindó por la terminación de la línea hasta la frontera, y dió las gracias en nombre de la prensa al señor Planás, por las benévolas frases que la había dedicado, diciendo que la prensa apoyaba siempre todo aquello que tiende á mejorar el estado de adelanto del país.

El señor Girona brindó por la terminación de la línea hasta Francia, por el consejo de administración y por el señor Planás.

El señor Aramburo, con una modestia ejemplar, declinó los gustos y repetidos plácemes de que había sido objeto durante el curso de los brindis, en el señor Girona y en la compañía por quienes brindó.

El Sr. Gobernador del castillo de Figueras brindó por la junta y por los ingenieros.

Los señores Roger y Vidal y alcalde de Figueras, brindaron por los expedicionarios, significando el gusto con que verían los figuerenses que pernoctasen en su ciudad.

El Sr. Gobernador de esta provincia primero y el Capitan general señor Blanco, despues, dieron las gracias y excusaron la atenta invitación del vecindario de Figueras.

En esto llegó la hora del regreso que, hasta á Gerona, se verificó en una y media. Casi todas las estaciones del tránsito se hallaban atestadas de jente, y bien lo merecía, pues novedad y no pequeña constitua para los habitantes del Ampurdan el paso del primer tren por aquella comarca.

Nos sorprendió agradablemente la actividad y ahinco con que se trabaja en las estaciones de Celrá, Bordils, Flassá y San Jordi, pues los adelantos de las obras se hicieron notablemente sensibles en el corto espacio que medió entre la ida y la vuelta. En cuanto á las estaciones de Camallera, San Miguel de Fluviá, Toná, Vilamalla y Figueras, puede decirse que tocan á su término.

Al llegar á la de Gerona se hicieron los honores de ordenanza al excelentísimo Sr. Capitan general de Cataluña á quien se presentaron á saludar los jefes y oficiales de la guarnición de esta plaza y las autoridades que no habían concurrido á la pintoresca y atractiva expedición protegida por un día apacible, sereno y verdaderamente primaveral.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 26 de octubre de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y distinguido amigo: Recordará V. que hace unos dias comuniqué á V. que el gobierno, comprendiendo que el término de la guerra de Cuba está próximo, había empezado á ocuparse de las recompensas que se propone otorgar á los generales Martínez Campos, Jovehar y demás jefes de brigada que se han distinguido en el curso de las operaciones. Pues bien: anoche los diarios ministeriales anuncian que está acordado que el primero sea elevado á la dignidad de duque, con la denominación que el mismo indique, y el segundo al empleo de capitan general de los ejércitos nacionales, en vacante por defunción del general Cabrera. El Sr. Prendegarst obtendrá un título nobiliario; el mariscal de campo Sr. Cassola será promovido á teniente general, habiéndose tambien de otras recompensas.

Segun mis informes, que tengo por fidedignos, el gobierno parece

que se propone repartir terrenos entre soldados de aquel ejército que al cumplir el tiempo de su empeño prefieran quedarse en la isla, facilitándoles todos los útiles necesarios para proceder á roturar el terreno que en propiedad se les dará, relevándoles del pago de toda clase de impuestos, por cierto número de años, á fin de propagar la agricultura por los inmensos bosques de las Villas y otros departamentos.

Los proyectos de Martin Herrera son tan vastos, que no es posible precisar en el dia. La guardia civil, cuyos buenos y brillantes servicios son de todos conocidos, va á ser aumentada considerablemente en dicha Antilla, hasta el punto de que pueda vigilar los campos con la precisión que las circunstancias requieren para que el órden no vuelva á turbarse en ninguna parte.

Por algun tiempo quedará allí un ejército de ocupacion, distribuido convenientemente, á fin de que pueda acudir con oportunidad donde fuese necesario.

Esta mañana parece se ha dirigido un telégrama al capitan general de Cuba comunicándole algunas medidas de las adoptadas en el Consejo de ayer referentes á la pacificación de la isla.

El expediente relativo al asunto del Consejo Supremo de la Guerra quedó ayer en poder del Sr. Cánovas, con el fin de estudiar la cuestion y proponer la resolución que proceda en el primer consejo que se celebre.

Tambien el general Zabala ha tenido esta tarde una larga conferencia con el señor Alonso Martinez, en la que se ha hablado de la famosa carta publicada por «El Diario Español», que aun sigue siendo el pasto de los periódicos.

El Sr. Sagasta, restablecido de su indisposicion, ha recibido hoy á varios ex-ministros constitucionales, con quienes ha conversado acerca de la conducta que deben seguir en las primeras elecciones parciales de diputados.

El corresponsal.

Madrid 27 de octubre de 1877.

Muy señor mio: Atribúyese gran importancia á la reunion política que tendrá lugar esta noche en el palacio del señor conde de Chestre. Dícese que don Claudio Moyano hará interesantes declaraciones que pueden muy bien producir discusion en la que seguramente terciarán los hombres de mayor significacion en el partido histórico, á fin de contener ciertas tendencias que se iniciaron en la sesion del sábado último; pero que, segun la opinion mas autorizada, no ocasionará emision alguna en el seno de dicho bando que continuará unido y compacto como lo ha estado hasta aquí.

Las agencias telegráficas confirman ayer la noticia que hace dias di á V. respecto á que el señor Castelar permaneciera en Paris hasta despues que se abran las Cortes francesas á cuyas primeras sesiones piensa asistir.

Las últimas 24 horas para la prensa madrileña han sido funestas, pues ha sido denunciado tambien por el fiscal ademas del Imparcial, La Paz, que Dios quiera sean absueltos por el tribunal que en la próxima semana ha de juzgarles.

Esta mañana el ministro de Gracia y Justicia ha tenido una larga conferencia con el presidente del Consejo á la que se dá cierta importancia. Despues los de Guerra y Ultramar han tenido otra con el señor Cánovas, en la que se ha tratado

con detenimiento de los proyectos de reformas que han de introducirse, tanto en la parte administrativa de Cuba, como en la política, equiparándola con las provincias peninsulares.

El corresponsal del Mercantil valenciano, en la carta que publica en el número recibido hoy dice que se habla de la formacion de un nuevo ministerio compuesto de radicales resellados. La noticia era desmentida en el salon de conferencias del Congreso por los ministeriales de primera fila y por los presuntos ministros que calificaban de utopia semejante rumor.

Voy á ampliar una noticia que di á V. en mi última. Por el decreto sobre reformas de Cuba que el presidente del Consejo ha puesto hoy á la firma del rey, se crean en la isla varios establecimientos de colonias militares dando á los soldados que quieran quedarse allí, cierto número de fanegas de tierra, asi como á los cubanos que han combatido á la insurreccion con las armas y los que sin haber combatido han sufrido perjuicio en sus intereses por efecto de los atentados cometidos por los facciosos separatistas, y por último á los insurrectos que depositando las armas, reconozcan al gobierno español y sus autoridades.

Es cuanto puede comunicar á V.

El corresponsal.

Gaceta General

Por el gobierno civil de esta provincia se ha mandado á los alcaldes que, bajo su mas estrecha responsabilidad, participen á la superioridad cualquier suceso que acontezca y que pueda relacionarse con el órden público.

—Anteayer se inauguraron en esta capital las ferias de costumbre con poca animacion y concurrencia de forasteros, cosa que no nos extraña porque la teniamos muy prevista.

Por la noche fueron muy pocos los establecimientos públicos que aparecieron iluminados, brillando la casa capitular por la notable oscuridad que se notaba en su frontera.

—El Fiscal del Tribunal supremo de Justicia ha dirigido á los fiscales de las Audiencias territoriales una circular encaminada á mantener la unidad del criterio en el cumplimiento de las principales funciones que las leyes encomiendan al ministerio público.

—Los dias 1, 2, 3, 13, 14, 19, 20, 21, 27, 28 y 29 del mes de noviembre próximo, son los señalados por esta Administracion económica para admitir facturas de los nueve últimos décimos para el reconocimiento por esta Administracion y su conversion en Deuda amortizable.

—Hoy á las doce debe tener lugar el solemne acto de la inauguracion de la Exposicion Regional, que con tanto entusiasmo fué iniciada por el Centro Industrial y Mercantil de esta ciudad, y que no pudo verificarse el dia de San Narciso por no hallarse terminados los trabajos de la instalacion. Prometemos á nuestros lectores ocuparnos extensamente de un asunto que tanto interesa á la provincia.

—Los alcaldes de Baget, Caralps y Cadaqués participan haber expuesto al público para las reclamaciones que se crean necesarias, los repartimientos vecinales de consumos y sal.

—Nuestro querido amigo D. Joaquin Alvarez Morales, Juez de primera instancia que ha sido de Figueras, acaba de salir triunfante de

cuantas acusaciones se le imputaron por algunos vecinos de Figueras. La causa que se le instruyó ha sido terminada por la Excm. Audiencia del territorio la cual, no solamente ha absuelto al dignísimo funcionario objeto de las iras de sus enemigos, sino que tambien ha declarado calumnioso é injurioso cuanto sirvió de base á la instruccion del expediente.

Lavada asi la honradez y acrisolada probidad del señor Alvarez, solo nos resta felicitarle cordialmente en nuestro nombre y en el de nuestros amigos, sintiendo solo los muchos perjuicios que en el tiempo que ha durado el proceso ha recibido.

—Anteayer tuvo lugar como estaba anunciado, la inauguracion de la Exposicion de Bellas Artes verificada en los salones del Museo provincial á cuenta de la Asociacion instalada para este efecto. El señor secretario leyó la memoria de reglamento, y acto seguido el dignísimo presidente D. Felipe Lloret, leyó un erudito y magnífico discurso estudiándose en consideraciones filosóficas acerca de la exposicion que tenia la alta honra de inaugurar, discurso que fué dignamente contestado por los señores gobernador militar D. Ramon de Lopez Clarós, presidente de la Excm. Diputacion provincial, don Narciso Heras de Puig, Decano de la Comision de Monumentos, don Joaquin Pujol y Santo y por el señor Gobernador civil don Joaquin Maria Lagunilla, quien despues de algunas breves y patrióticas frases, declaró en nombre de S. M. el Rey (q. D. g.) abierta por espacio de quince dias la citada exposicion que, á la verdad, es digna de ser visitada.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Trenta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85,000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Bar de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65,311.—Sr. A. Bruneliero, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y despues que los médicos le concedian tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 68,476.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La Revalenta du Barry ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion, J. Comparet, Cura.

Cura núm. 48,816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor Rod. Wurzer—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre,

confitero, y en casa de los mejores boti-
carios y ultramarinos.
DU BARRY y Compañía, calle de Val-
verde, núm. 1, Madrid.

El Consejo de Sanidad de San Peters-
burgo ha autorizado la importación en
Rusia de las Cápsulas de Alquitran de
Guyot, tan eficaces para los resfriados,
catarros, bronquitis, tisis, etc. Dos
cápsulas á cada comida producen siem-
pre un alivio rápido. El tratamiento vie-
ne á salir á un precio insignificante,
puesto que apenas llega á un real por
dia.

Para evitar las numerosas imitaciones
de que este producto ha sido objeto,
exijase en la etiqueta de cada frasco la
firma Guyot impresa en tres colores.

Correo de Madrid.

Correo del 27.

Crean algunos diputados de opo-
sición que sin necesidad de proyec-
tos fusionistas y de alianzas entre
determinadas fracciones políticas,
las oposiciones parlamentarias de
distintos matices, conservarán en
la Cámara la necesaria inteligencia
para votar unidas contra el gobier-
no en todos aquellos asuntos que no
envuelvan una cuestión de princi-
pios.

—Asegura «El Diario Español» de
un modo terminante que las córtés
reanudarán sus tareas parlamenta-
rias el 10 del próximo mes de Enero
«La Política» hace dos dias ha dicho
que aun no había acordado el go-
bierno nada definitivo sobre el asun-
to, porque, faltando mucho tiempo
todavía, antes de que se verificase
el suceso á que aludimos, era pre-
maturo cuanto de él se hablase.

—La Real academia de la Historia
se ocupó anoche, á consecuencia de
una comunicación que se le pasó
por el señor presidente del consejo
de ministros, de la noticia dada por
los periódicos relativa al descubri-
miento de los restos de Cristóbal
Colón en Santo Domingo. La acadé-
mia nombró una comisión de su se-
ño para que con urgencia diera dic-
támen, compuesta de los señores
Amador de los Ríos, Salas, Colmei-
ro, Madrazo y Corradi.

—Es posible que á petición del se-
ñor ministro de Ultramar se celebre
muy en breve un Consejo de minis-

tros extraordinario para ocuparse
con especialidad de los asuntos de
la isla de Cuba.

—Al ocuparse la «Epoca» dias
pasados de la conveniencia y necesi-
dad de que se publicase la lista de
los descubiertos por bienes nacio-
nales, dijo que la cantidad que se
adeudaba al Estado por este concepto
ascendía á 700 millones de rs.; pero
anoche, con mejores datos, sabe
que realmente no llega dicha cifra á
cuatrocientos millones. De todas
moneras se trata de una cantidad
respetable, dada la angustiosa situa-
ción del Tesoro.

Provincias.

El Español de Sevilla cree poder
asegurar que S. M. la reina madre
tiene el propósito de instalarse de-
finitivamente en aquella ciudad á
principios del año próximo, despues
de realizado el suceso de que tanto
se ha hablado. Su marcha á esta
córte será el 10 de noviembre, segun
parece, y á Paris el 13 del mismo.

—El veintidos se descubrió en
Barcelona un infanticidio horroroso.
En un rincón de una calle fué halla-
do el cadáver de una niña muerta á
nacer, con dos puñaladas que le
atravesaban el cráneo, otra en la
mejilla que le atravesaba la boca,
esta rasgada, el cuello desnucado y
los piés atados con una cuerda.

—En Cabanes (Castellón) hubo el
veintiuno una reyerta, de la que
resultaron un muerto y dos heridos.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 29.—Los centralistas es-
peran en Madrid al señor Posada
Herrera la presente semana.

El último telégrama de Cuba dice
que han sido hechos prisioneros el
titulado general insurrecto Barros,
11 jefes y oficiales y 134 prisione-
ros en el distrito de las Tinas.

Uno de «La Lucha»

Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

Se vende ó arrienda
una imprenta. En esta darán razon. 2—6

Carlos Martínez.

ARTÍCULOS de escritorio y papelería
Plaza Constitución, 11, tda.

POLVORA

único depósito en esta capital
que la cede á PRECIOS DE FABRICA.

PÍLDORAS DE LURDES.

Para la completa curación de todas las
enfermedades que provienen de la alte-
ración de los humores y de la sangre.

LA SALUD DE LOS NIÑOS.

JARABE INFANTIL DE LURDES

Precioso medicamento que facilita la
secreción conocida con el nombre de
BABA, evitando los sufrimientos de la
primera dentición.

Véanse los prospectos del Jarabe y de
las píldoras.

Ambos preparados se elaboran y es-
penden en Barcelona, Farmacia del Pino
Riera del Pino 11; Gerona, depositario
don Joaquín Ametller Farmacéutico.

Se vende el café Am-
purdanés. En el mismo darán razon.

Buena ocasion.---Se
vende muy barata una rica alfom-
bra que mide 60 palmos de longi-
tud por 10 de latitud.

De sus pormenores informarán en el
estanco de la plazuela de San José. 2-6

LA TISIS.

VENCIDA POR LA NATURALEZA.

Grandioso cuanto humanitario
descubrimiento

—CAFF MOLLEN DEL CANADA.—

«El Caff Mollen del Canadá» es el úni-
co producto medicinal hasta hoy proba-
do como infalible, tanto en los Estados-
Unidos, donde le descubrió un sábio doc-

tor reciente, como en Inglaterra,
contra el raquitismo y la
contra la tisis, y tambien todas las to-
impotencia. Cura ta y nerviosas.
ses, afecciones del peo. id: Gonzales
Depósito Central en Mau. Bartolomé,
y compañía, calle de San Ba. jirá
número 20, principal á donde se da
toda la correspondencia; y en

GERONA, «depósito-exclusivo»
Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-
Real, número 4. 59

LICORES

EXTRANGEROS y del PAÍS,

VINOS generosos de todas
clases.

—PRECIOS CÓMODOS—

Se hallan de venta en la fábrica
de Gaseosas de

JUAN LAVERNY, Plazuela del Teatro.

(Gerona.)

TABLAS

de la

TARIFA NACIONAL Y EXTRANJERA
por

D. Antonio Cabanzon.

Esta obrita, compuesta de 29 cuadros
ó tablas en los cuales se satisfacen todas
las dudas que puedan ocurrir sobre el
particular, se vende al infimo precio de
DOS REALES en la Administracion de
Correos de esta ciudad.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda
casa de familia, contiene figurines ilumi-
nados de las modas de Paris, patrones de
tamaño natural, modelos de trabajos á la
aguja, crochet, tapicería en colores, no-
velas, crónicas, bellas artes, música, etc.
Se publica los dias 6, 14, 22, y 30.

Los representantes en esta capital de
los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid,
son don Vicente Dorca y los señores Mar-
ti y Cargol; en cuyas librerías se admiten
suscripciones y reclamaciones y se faci-
tan números en muestra.

gana.

—Sin embargo, no podeis aguardar la cena
sin tomar nada.

—Yo no cenaré, Maria.

—Como! No habeis comido y no cenareis?
Vamos, señor cura, que significa esto? Por
otra parte, no podeis dispensaros de cenar,
estais convidado en casa los Siadoux.

A este nombre, el párroco lanzó un grito
ahogado; despues, como si se hubieran roto
las trabas que las retenian, dos torrentes de
lágrimas comprimidas desde largo tiempo sal-
taron las pálidas y demacradas mejillas del
anciano.

Entonces, Maria, buena en el fondo aunque
un poco déspota, como debe serlo toda ama
de cura que no quiere perder su destino, com-
prendió que su señor había sufrido alguna vio-
lenta pena que estaba obligado á encerrar en
lo mas recóndito de su corazón, y que por lo
tanto necesitaba soledad y silencio, estos dos
grandes confidentes de los dolores de la hu-
manidad.

Se alejó pues sin decir una palabra, pero no
sin hacer mil conjeturas, que ninguna pudo
derramar la menor luz sobre el asunto que
trataba de indagar.

de la iglesia. El hombre que le había hecho
pedir, le aguardaba de rodillas; pero no pudo
ver su cara, porque el paciente le daba la es-
palda y tenia la cabeza fuertemente comprimi-
da entre sus manos.

El padre Chambard se sentó en el confesio-
nario, y la revelacion empezó.

Un cuarto de hora despues la puerta del tri-
bunal de la penitencia se abrió de nuevo, y el
hombre de Dios reapareció lívido y sostenién-
dose apenas.

En cuanto al penitente, había huido dando
un grito de desesperacion cuando el padre
Chambard le había rehusado la abolicion.

El buen Sacerdote permaneció un instante
en pié, inmóvil y apoyándose en una columna
de la iglesia, como si hubiere sentido que la
fuerza le iba á faltar en las piernas, y despues,
con paso vacilante, como el de un borracho,
sin volver á entrar en la sacristía ni despedir-
se de nadie, se encaminó hácia una de las
puertas laterales de la iglesia, y, desliziéndose
por las calles mas desiertas salió de la ciudad
con un paso tan rápido, que nunca se le hu-
biera creído capaz de andar de este modo, ol-
vidando el almuerzo del padre Mariotte, su vi-
sita al arzobispo, el sueño de la comida con

NUEVOS Y GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS
Y REFORMADAS
MÁQUINAS



COMPANIA FABRIL SINGER
DE LA MUY ACREDITADA
y famosa

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el

UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Los nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8-dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues a más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A los compradores! antes de comprar máquina para coser, no dejéis de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece en maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontraréis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Iguualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales y otras sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones: siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufran de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos
envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

PRIVILEGIO DE INVENCION.

PAPEL DE ALQUITRAN NORUEGO.

PARA CIGARRILLOS.—Sin rival en su clase y en sus cualidades higiénicas.—Fabricado por los señores José Bardou é hijos, de Perpignan, (Francia). Depósito esclusivo en España.—Carlos Puigarnau. Calle del Conde del Asalto, n.º 12.—Barcelona.

El papel de Alquitran Noruego se recomienda a los señores fumadores por sus cualidades higiénicas, y por ser el único que no daña el aparato respiratorio del fumador por el procedimiento especial en que está fabricado.

Secursales: En Gerona, D. José Balmes, calle de Ciudadanos, núm. 18.—En Figueras, don Juan Ventura, calle de Besalú, librería.

SE DA DINERO al que se quiera poner aprendiz,

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO.

Monseñor y en fin, los negocios de la parroquia y hasta los suyos.

Una vez en el camino de la Cruz-Dorada, el sacerdote dió todavía un nuevo impulso a su paso.

Su preocupacion era tan profunda, que pasó por delante de la cruz que se elevaba a la entrada de la poblacion sin descubrirse ante el Santo Cristo, y llegó nadando en sudor al presbiterio, en donde María se pavoneaba en una santa negligencia.

Una vez dentro, se paró en el interior de la cuarto y buscó el pañuelo para enjugarse la frente; pero había perdido su pañuelo.

Quiso buscar un recurso en su breviario para ocultar su turbacion; pero lo había dejado olvidado en la sacristia de Tolosa.

Nada podia pues ayudarle a disimular su fatiga.

El desorden de sus movimientos, como tambien el de su vestido indicaba una gran catástrofe sucedida ó próxima a suceder.

Permanecía mudo é inmóvil; tan solo sus ojos daban vueltas en el interior de las órbitas que parecian pequeñas para contenerlos; sus rodillas temblaban efecto del enflaquecimiento de sus piernas, y sin embargo no pensaba

en sentarse.

María le acercó instintivamente un sillón; llegó a tiempo, porque el pobre párroco iba a caer de espaldas. Así es que se tendió en el sillón como un hombre a quien las fuerzas le hayan abandonado.

— Jesús! exclamó María retrocediendo algunos pasos para abrazar con una mirada todos estos signos de terror. ¿Qué os pasa, señor cura?

— ¿Lo que me pasa? preguntó el sacerdote azorado, lo que me pasa a mí? Adios gracias nada.

— Pero, venís muy desazonado. Nunca os he visto de este modo.

— Te engañas, María, tengo mi aire ordinario.

— Y, porque habeis vuelto tan temprano? A qué aun no habeis comido?

— Sí, María, sí; yo creé sí.

El buen párroco se apercibió de que al afirmar que había almorzado, acababa de decir una gran mentira.

— Vos no habeis almerzado, señor cura.

— Pues bien, no, María.

— En este caso, debeis tener mucho apetito?

— No, María, te aseguro que no tengo